

“El Niño” agudiza falta de lluvias en el país

Elías Chávez

► Sequías mermarían producción de alimentos, obligando a incrementar nuestra dependencia en este rubro, donde ya hay un déficit de 45%

La presencia del fenómeno **meteorológico** conocido como “El Niño” agudizará la falta de lluvias en México y la cada vez más latente presencia de sequías que afectarán la producción de alimentos para el ciclo otoño-invierno, por lo que podrían incrementarse las importaciones que ya son del orden de 23,000 millones de pesos.

Según el **Servicio Meteorológico Nacional** y la National Oceanic Atmospheric Administration (NOAA) de Estados Unidos, “El Niño” se seguirá desarrollando durante los próximos meses con un mayor fortalecimiento, y durará hasta el invierno de 2009-2010.

Ello implica muy malas noticias para el campo mexicano, así como para el abastecimiento de agua a las grandes ciudades que, como el Distrito Federal y Monterrey, ya sufren la escasez del vital elemento.

Las sequías ya provocaron una sensible disminución en las cosechas de Argentina, uno de los graneros del mundo, por lo que se vislumbra en el mercado un incremento en el precio de los cereales, de manera que México tendría que invertir más para garantizar el abasto de alimentos.

Actualmente la dependencia alimentaria de México es 45 por ciento, al tener que importar -básicamente de Estados Unidos y Canadá- el 33 por ciento del maíz que necesita para cubrir sus necesidades; el 65 de trigo, el 72 de arroz, el 95 de la soya y el 30 por ciento del frijol, por mencionar sólo los granos básicos.

A las malas estrategias políticas para la producción agraria nacional, este año habrá que sumar los impactos de “El Niño”, mismos que dependen de diversos factores, como la intensidad y magnitud del calentamiento del océano y la época del año.

En México, “El Niño” provoca durante el verano que las lluvias en la mayor parte del país disminuyan, llegando con cierta frecuencia a producir sequías, pues el citado fenómeno **meteorológico** provoca que la formación de ciclones (esenciales para la presencia de las lluvias de temporal en México) se realice lejos de nuestras costas.

Por lo anterior, el **Servicio Meteorológico Nacional** de la **Comisión Nacional del Agua** pronostica que continuarán las lluvias deficitarias de verano sobre amplias zonas del país.

